

Gemeindebrief - Juli 2024

Christus - Gemeinde Wennigsen



Andacht zum Monatsspruch

**"Du sollst der Menge nicht folgen zum Bösen." - Ex 23,2
(Elberfelder)**

Eine Menge ist mächtig. Nicht erst seit den großen Massenhysterien des Nationalsozialismus ist klar: Eine Masse von Menschen hat eine gewaltige, mitreißende Anziehungskraft. Menschen fühlen sich gerne zugehörig. Einer Masse mit einem vermeintlichen Konsens kann der Einzelne sich nur schwer entziehen. Gerade heute gibt es mit den Sozialen Medien und unserer ausdifferenzierten Gesellschaft immer mehr sogenannte "Bubbles", Filterblasen, wo wir in Gruppen unterwegs sind, die vor allem unsere eigenen Meinungen widerspiegeln. Das ist aber nur eine neue Episode eines alten Phänomens. Solche Gruppenphänomene haben positive Effekte: Es stärkt das Wir-Gefühl und lässt die Zusammenarbeit leichter fallen. Es gibt eine große Nähe und gute Gemeinschaft.

"Du sollst dich nicht der Mehrheit anschließen, die das Böse will." (BasisBibel)

In diesen Mengen kann es aber auch dazu kommen, dass sich Meinungen zu Urteilen verhärten, was als böse angesehen wird. Das Erlebnis, dass alle scheinbar dieselbe Meinung haben, senkt dabei die eigene kritische Urteilskraft und Empathie für Menschen außerhalb der Bubble.

Deswegen ist es nötig, einen bewussten Umgang mit "der Menge" zu finden. Es ist heilsam mit Menschen und Meinungen außerhalb der eigenen 'Bubble' ins Gespräch zu kommen und anhand ihrer Perspektiven neu 'das Böse' erkennen zu lernen. Manche 'Bubbles' sind auch zutiefst unbewusst. Als weißer Mann muss ich z.B. Frauen und People of Colour zuhören, um einen Einblick in ihre Lebenswelt zu kriegen. Diese Perspektive bleibt mir sonst verborgen. Gerade der Kontakt mit Menschen, mit denen wir sonst keine Gemeinschaft pflegen, gerade das aktive und reflektierte Zuhören, gibt uns das Handwerkszeug nicht nur der Menge, sondern wirklich dem Guten zu folgen.

"Du sollst der Menge nicht auf dem Weg zum Bösen folgen" (Luther 2017)

Wenn ich in einer Menge stehen bleibe, werde ich mitgerissen. Ich falle zurück in alte Routinen und Denkmuster. Das Fremde bleibt mir fremd. Es erfordert Kraft, Mut, Geduld und Zeit sich aktiv auf andere Menschen und ihre Perspektiven einzulassen und daraus zu lernen. Wenn wir uns passiv verhalten und keine Stellung für das Gute beziehen, dann besteht die Gefahr einfach der Menge zu folgen.

"Steh nicht hinter der Menge, die auf Böses aus ist."

Ex 23,2 kann uns dazu aufrufen: Verstecke dich nicht hinter der Menge und Mehrheitsmeinung. Laufe nicht einfach mit, lass den Dingen nicht einfach ihren Lauf, sondern gestalte aktiv mit: Setze dich ein für die marginalisierten Gruppen der Gesellschaft, die in der Mehrheitsperspektive nicht vorkommen. Beziehe aktiv Position für das Gute, auch gegen den Strom.

*Carl Heng Thay Buschmann, Wissenschaftlicher Mitarbeiter und
Rektoratsassistent an der Theologischen Hochschule Elstal*

Gottesdienste (GD) - 10:00 live und online

So. 07.07. GD mit S. Holmer, mit Abendmahl

So. 14.07. GD mit einem Mitarbeiter von OpenDoors

So. 21.07. GD (nach Lego-City) mit S. Holmer

So. 28.07. GD mit Pastorin Maren Alischöwski

~~~~~

So. 11. August, **11:00** OpenAir-Familien-GD  
mit dem Gospelchor Kenaniah  
*mit Sponsorenlauf und gemeinsamen Grillen*

~~~~~

Senioren

Im Juli finden **keine Senioren-Bibelstunde**
und **kein Begegnungs-Cafe** statt.

Kids

Die "Arche Kids, "Die kreativen Schnecken", die Jungschar
machen in den Sommerferien **Pause**. Auch das
Kindertanzen findet in den Sommerferien nicht statt.

Lego-City

Das **Highlight** - die Aktion "Lego-City", **Di. 25. - Do.27.07.**
Anmeldung ausschließlich über den Ferienpass.

Do. 25.7., 14:30 große Lego-Abbau-Aktion für alle:
mit Grillen an der Gemeinde! Jeder und jede ist
willkommen! Es werden viele Helfer gebraucht!

Ausblick - 23.-25. August

Workshop "Von Jesus reden" mit Pastor Andre Peter.
Ein Seminar zum Thema "Wie können wir von unserem
Glauben reden?" - Herzliche Einladung an alle!

Evangelisch - Freikirchliche Gemeinde

Neustadtstraße 52, 30974 Wennigsen

www.christus-gemeinde-wennigsen.de

Aus der Gemeindefamilie

Wir gratulieren Arek und Josie B. zur Vermählung! Gottes
Segen Euch für Euren weiteren gemeinsamen Weg!

Wir begrüßen Andreas und Brigitta Müller und Gabi
Nitschke als neue Gemeindemitglieder und wünschen
Euch Gottes Segen für unser Miteinander!

Gaby Nitschke, Wiesenstr. 23, 30974 Wennigsen, Tel.:
05103/3003; Handy: 0174/1776234; Geb.: 28.09.1964, E-
Mail: gaby364@gmx.de.

Andreas und Brigitta Müller aus Gehrden. Tel.: 05108-
6447960.

Urlaub Pastorin Maren Alischöwski: Mi. 03.07. - Mo. 15.07.

Maren Alischöwski (Pastorin)

Hirtenstr.17, 30974 Wennigsen / 0 51 03 / 70 45 79

Email: pastor@christus-gemeinde-wennigsen.de

Dieter Siehndel, Am Häuserhof 2, 30974 Wennigsen / 05103 / 2300

Hartmut Siehndel, Waldweg 3, 30974 Wennigsen / 05045/4802131

Bankverbindung

Hauptgirokonto Spar- und Kreditbank Bad Homburg

IBAN: DE44 5009 2100 0000 1479 07

Girokonto Volksbank - Pattensen eG

IBAN: DE52 2519 3331 0603 1072 00